

Renato Feder, el ministro brasileño que no fue

Por: [Eric Nepomuceno](#)

Globalización, 07 de julio 2020

[Página 12](#) 6 July, 2020

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

IMAGEN: Carlos Decotelli, exministro de Educación del gobierno de Jair Bolsonaro.

El **Brasil** del ultraderechista Jair Bolsonaro sigue sorprendiendo: luego de Carlos Decotelli, quien renunció al ministerio de Educación para el cual había sido nombrado antes aún de asumir el puesto, **Renato Feder** desistió antes siquiera del nombramiento formal.

El viernes Bolsonaro anunció que la noche anterior había invitado a Feder, actual secretario provincial de Educación en Paraná, para asumir en el puesto. Feder confirmó la invitación y aseguró que la había aceptado. Se esperaba el nombramiento oficial para hoy o mañana.

Este domingo, Feder cambió la historia: dijo que había sido convocado, que se sentía honrado pero que optó por permanecer donde está.

Mentira pura, como todo lo que se refiere a ese gobierno desgovernado: no “rehusó” la invitación, fue rehusado por el ala ultraderechista que obedece a las órdenes del astrólogo autonombrado “filósofo” Olavo de Carvalho. Fue rechazado por los tres hijos del presidente que actúan en la política. Otro rechazo vino de los mercadores de fe autonombrados “obispos”, que desconfían que Feder no sea tan ultraconservador como debería. Y también por el sector militar del gobierno, que quiere uno de los suyos al frente del ministerio de Educación.

Ahora le toca a Bolsonaro encontrar un nombre, algún nombre, cualquier nombre, que acepte integrar el peor gobierno de la historia de la República y hacerse cargo de un ministerio destrozado.

Las idas y vueltas del presidente ocurren no solo en medio de la pandemia que ya se acerca a 65 mil víctimas fatales frente a la inercia absoluta del gobierno nacional, pero en un momento crítico para todo el sistema público de Educación.

Una serie de medidas esenciales, que van de la decisión sobre la reanudación del año lectivo a sistemas de financiación pública, están paralizadas por falta absoluta de articulación del gobierno con el Congreso. Las dos bizarras figuras que efectivamente ocuparon el ministerio de Educación, el colombiano que no hablaba portugués Ricardo Vélez y el brasileño que tampoco dominaba el idioma, Abraham Weintraub, no hicieron más que empujar el sistema público educacional rumbo al abismo.

Otro ministerio para el cual Bolsonaro optó por no tener ministro ni programa concreto es el

de Salud, entregado hace más de cincuenta días a un general llamado Eduardo Pazuello, pero como 'interino'.

Pazuello entiende de salud pública lo que entiendo yo del idioma sánscrito: sé que existe, pero no tengo idea de cómo será.

El uniformado, sin embargo, viene cumpliendo rigurosamente lo que de él Bolsonaro esperaba: esparció militares por puestos de decisión antes ocupados por médicos e investigadores, algunos con décadas de experiencia en el sector, no adoptó ni vestigio de política de urgencia para hacer frente a la pandemia devastadora, y hace lo posible y lo imposible para enmascarar los números de la tragedia.

Pobre país, el mío, que cada vez más me duele e indigna.

Eric Nepomuceno

La fuente original de este artículo es [Página 12](#)

Derechos de autor © [Eric Nepomuceno](#), [Página 12](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Eric Nepomuceno](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca